

**José Daniel Ferrer García** (Palma Soriano, Cuba, 29 de julio de 1970)

José Daniel Ferrer García, preso político cubano e incansable defensor de la libertad, la democracia y los derechos humanos en Cuba, ha captado la atención del mundo con su inquebrantable determinación. Desde sus inicios como pescador en Palmarito de Cauto, un pequeño pueblo de la provincia de Santiago de Cuba, Ferrer ha sido un faro de esperanza para los oprimidos por el régimen cubano.

La voz de Ferrer resuena más fuerte que nunca mientras su figura política anima a miles de personas en todo el mundo a seguir luchando por la democracia y los derechos humanos. Su resiliencia sirve de inspiración a los activistas tanto dentro como fuera del país.

El caso de Ferrer ha obtenido apoyo internacional y condena a las acciones del gobierno cubano. Gobiernos, organizaciones de derechos humanos y activistas de todo el mundo han pedido su liberación, instando al respeto de los derechos humanos y las libertades políticas.

### **Trayectoria**

La trayectoria de José Daniel Ferrer García es un testimonio de su compromiso inquebrantable con la democracia y los derechos humanos en Cuba. Hijo de Daniel Ferrer y Amelia García, es un padre dedicado a sus hijos: Martha Beatriz, José Daniel, Fátima Victoria, Ana Laura, Daniela Patricia y Daniel José.

En la década de 1990, Ferrer se pronunció valientemente contra el régimen opresor, cofundó el Movimiento de la Juventud Cubana por la Democracia y más tarde se convirtió en una figura clave en el Movimiento Cristiano de Liberación liderado por Oswaldo Payá. Su firme compromiso con sus creencias lo llevó a ser arrestado durante la Primavera Negra de Cuba, donde fue sentenciado a 25 años de prisión en 2003.

La Primavera Negra cubana de 2003 se refiere a un período de intensa represión gubernamental contra la disidencia en Cuba. Comenzó el 18 de marzo de 2003, cuando el gobierno cubano arrestó y encarceló a 75 disidentes, entre ellos periodistas, activistas y bibliotecarios. La represión fue una respuesta a la creciente oposición a las políticas del gobierno cubano y sus restricciones a la libertad de expresión y reunión.

La Primavera Negra marcó una escalada significativa en la represión de la disidencia por parte del gobierno y provocó la condena internacional.  
7/10/24

Los disidentes encarcelados pasaron a ser conocidos como el "Grupo de los 75" y su arresto provocó protestas generalizadas y llamamientos para su liberación. La Primavera Negra cubana de 2003 sigue siendo un acontecimiento significativo en la historia de la represión política en Cuba.

A pesar de enfrentar la amenaza de muerte, la determinación de Ferrer de luchar por la justicia nunca flaqueó. Durante su estancia en prisión, Ferrer se convirtió en protagonista de numerosas huelgas de hambre, tanto por su propia causa como en defensa de los derechos de los demás. Sus acciones llevaron a Amnistía Internacional a declararlo preso de conciencia durante la Primavera Negra de Cuba. En 2011, Ferrer fue finalmente liberado por el gobierno cubano, junto con Félix Navarro Rodríguez, lo que marcó el final de su encarcelamiento como los dos últimos presos de conciencia del Grupo de los 75. Sin embargo, su calvario no terminó ahí.

En 2011, Ferrer fundó la Unión Patriótica de Cuba (UNPACU), un destacado grupo de oposición que aboga por el cambio político y los derechos humanos en el país. Como líder de UNPACU, Ferrer ha desempeñado un papel fundamental en la organización de protestas pacíficas, la defensa de reformas democráticas y la prestación de apoyo a los presos políticos y sus familias.

La UNPACU ha servido como grupo paraguas para varias organizaciones disidentes cubanas desde su creación.

A lo largo de su activismo, Ferrer se ha enfrentado a continuos hostigamientos y persecuciones por parte de las autoridades cubanas. Fue declarado preso de conciencia por Amnistía Internacional durante la Primavera Negra de Cuba. También fue un destacado miembro del Comité de Gestión Ciudadana del Proyecto Varela en Santiago de Cuba, lo que llevó a su condena.

Ferrer es conocido por su compromiso con la lucha no violenta y su creencia de que a través de la movilización de una "masa social", el gobierno cubano puede ser obligado a entablar un diálogo serio e igualitario para la reconciliación nacional.

A pesar de su encarcelamiento y de su continua persecución, Ferrer ha obtenido reconocimiento internacional por sus incansables esfuerzos en la promoción de los derechos humanos. Ha sido reconocido como preso de conciencia por organizaciones como Amnistía Internacional.

La resiliencia y dedicación de José Daniel Ferrer García sirven de inspiración para todos aquellos que luchan por la justicia y la libertad en Cuba. Se enfrentó a restricciones a los viajes internacionales a pesar de que a otras figuras de la oposición se les permitió viajar. A mediados de octubre de 2012, el gobierno cubano implementó un decreto que dificultaba a los ciudadanos cubanos viajar fuera del país.

El camino de José Daniel Ferrer García es de resiliencia y determinación ante la adversidad. Su compromiso con los principios de la democracia y los derechos humanos le ha valido el reconocimiento y la admiración tanto dentro de Cuba como a nivel internacional.

## **Prisión Política 2003-2011**

1. Versalles, Santiago de Cuba
2. Kilo 5 1/2 , Pinar del Río
3. Kilo 8, Camagüey
4. El Combinado, Guantánamo
5. El Típico, Las Tunas
6. Aguadores, Santiago de Cuba

## **2019- 2020**

1. Versalles, Santiago de Cuba
2. Aguadores, Santiago de Cuba

## **2021- Actualidad**

1. Versalles, Santiago de Cuba
2. Mar Verde, Santiago de Cuba

El líder de la Unión Patriótica de Cuba (UNPACU) fue detenido el 1 de octubre de 2019; y en febrero de 2020, tras ser condenado a 4 años, fue

encarcelado en la prisión de Versalles, en Santiago de Cuba, tras un juicio corrupto celebrado a puerta cerrada. En abril de 2020, tras seis meses de detención y en medio de una fuerte presión internacional, su condena fue conmutada por cuatro años y medio de arresto domiciliario.

El 11 de julio de 2021, Ferrer, junto a su hijo Daniel Ferrer Cantillo, fue detenido en Santiago de Cuba por participar en las protestas nacionales que denunciaban el castrismo. Un juez revocó el arresto domiciliario del líder opositor y ordenó su traslado a la cárcel de Mar Verde para cumplir el resto de su condena. En esa penitenciaría, Ferrer ha sido sometido a crueles malos tratos y violaciones de las reglas de Mandela. En diciembre de 2022 inició una huelga de hambre. Hasta el día de hoy, permanece en prisión.

Los familiares de Ferrer García, como su esposa e hijos, así como otros miembros de la Unión Patriótica de Cuba, han recibido apoyo de Amnistía Internacional y de la Organización Mundial Contra la Tortura en numerosas ocasiones. Fueron detenidos, sus casas allanadas y se desconocía su paradero después de las detenciones policiales. La presión internacional de diversas organizaciones de derechos humanos, denuncias de Amnistía Internacional y otras, solicitaron sistemáticamente la liberación de José Daniel Ferrer.

Identificado como una figura prominente entre los disidentes cubanos, Ferrer ha unido a varias organizaciones bajo la Unión Patriótica de Cuba (UNPACU), que está activa en toda la isla. Ha sido encarcelado y sus seguidores han sido amenazados con encarcelamiento si no cesan en su activismo político.

El 12 de junio de 2020, Ferrer recibió en ausencia el prestigioso Premio Truman-Reagan Medal of Freedom, otorgado por el Departamento de Estado de los Estados Unidos. El premio reconoció su persistencia, coraje frente al peligro físico y dedicación para ayudar a los cubanos que aspiran a ser libres. El gobierno de Estados Unidos, junto con voces internacionales, elogió el trabajo de Ferrer y los valientes esfuerzos de los ciudadanos cubanos, tanto en la isla como en el extranjero, que luchan por un gobierno libre y justo que promueva la prosperidad, en lugar de una dictadura que encarcele a los disidentes:

*"Es esta persistencia, este coraje frente al peligro físico y esta determinación de ayudar a los cubanos que anhelan ser libres lo que le ha valido a José Daniel Ferrer el prestigioso Premio Truman-Reagan Medal of Freedom. El gobierno de Estados Unidos se une al coro de voces internacionales que elogian y elogian el trabajo de Ferrer, y el valiente trabajo de los ciudadanos cubanos en la isla y en el extranjero, cuya única misión es exigir un gobierno libre y justo que aliente a su pueblo a prosperar, en lugar de una dictadura que los encarcele por sus puntos de vista disidentes".*

## **Viaje de José Daniel Ferrer García a Europa en 2016**

Como resultado de las presiones internacionales de múltiples organizaciones, José Daniel Ferrer y otros disidentes obtuvieron permiso para viajar fuera de Cuba. José Daniel Ferrer García, se embarcó en un importante viaje a Europa para crear conciencia sobre la situación de los derechos humanos en Cuba y abogar por la libertad. Este informe tiene como objetivo proporcionar una visión general del viaje de José Daniel Ferrer García a Europa, incluyendo el propósito de su visita, los países que visitó y el impacto de sus esfuerzos.

### **Propósito del viaje:**

El viaje de José Daniel Ferrer García a Europa tenía múltiples objetivos. En primer lugar, se propuso generar apoyo y solidaridad internacional para su causa, destacando el injusto encarcelamiento y las violaciones de los derechos humanos que enfrentó en Cuba. En segundo lugar, Ferrer buscó crear conciencia sobre la situación general de los derechos humanos en Cuba y la necesidad de reformas democráticas. Por último, su visita tuvo como objetivo establecer conexiones y colaboraciones con organizaciones internacionales, gobiernos y activistas de derechos humanos.

### **Países visitados:**

Durante su viaje a Europa, José Daniel Ferrer García visitó varios países para relacionarse con diversos actores y abogar por la causa cubana. Algunos de los países que visitó son:

#### **1. Bélgica:**

Ferrer visitó Bélgica, donde se reunió con funcionarios de la Unión Europea, miembros del Parlamento Europeo y representantes de organizaciones de derechos humanos.

## 2. Polonia:

Aprovechó esta oportunidad para presentar su caso, compartir información sobre la situación de los derechos humanos en Cuba y buscar apoyo para la libertad de Cuba.

## Alemania:

En Alemania, Ferrer participó en eventos públicos, conferencias y reuniones con representantes de organizaciones de derechos humanos y funcionarios gubernamentales.

## Suiza:

Compartió sus experiencias como preso político y destacó la necesidad de solidaridad internacional en la promoción de los derechos humanos y los valores democráticos.

## España:

La visita de Ferrer a España incluyó reuniones con activistas de derechos humanos, políticos y miembros de la sociedad civil. Utilizó esta plataforma para crear conciencia y abogar por la promoción de los derechos humanos y las reformas democráticas en Cuba.

## **Impacto del viaje:**

El viaje de José Daniel Ferrer García a Europa fue precedido por una visita a Washington, donde se reunió con representantes del Gobierno de los Estados Unidos, lo que tuvo un impacto significativo en su causa y en la situación general de los derechos humanos en Cuba. En primer lugar, su visita a Europa atrajo la atención internacional y creó conciencia sobre las violaciones de los derechos humanos que enfrentan los presos políticos en Cuba. Las reuniones y los compromisos con funcionarios de la Unión Europea, miembros del Parlamento Europeo y representantes de organizaciones de derechos humanos ayudaron a generar apoyo internacional.

Además, el viaje de Ferrer facilitó el establecimiento de colaboraciones y alianzas con organizaciones y activistas internacionales que trabajan en la promoción de los derechos humanos y los valores democráticos. Estas conexiones son cruciales para abogar por el cambio y presionar al gobierno cubano para que respete los derechos humanos.

Además, el viaje de José Daniel Ferrer García a Europa jugó un papel crucial en la concientización sobre su injusto encarcelamiento y la situación general de los derechos humanos en Cuba. Al relacionarse con varias personalidades, incluidos funcionarios de la Unión Europea, miembros del Parlamento Europeo y representantes de organizaciones de derechos humanos, Ferrer buscó el apoyo internacional y la solidaridad para Cuban Liberty. Como se indicó anteriormente, su visita también allanó el camino para colaboraciones y asociaciones con organizaciones y activistas internacionales, fortaleciendo aún más los esfuerzos de promoción de los derechos humanos en Cuba. El impacto de su viaje se extiende más allá de su caso personal, contribuyendo a la lucha más amplia por la libertad, la justicia y las reformas democráticas en Cuba.

### **Soporte global**

Este informe tiene como objetivo destacar algunas de las organizaciones internacionales que han brindado apoyo a José Daniel Ferrer García en su lucha por la libertad y los derechos humanos en Cuba.

#### **1. Amnistía Internacional:**

Amnistía Internacional, reconocida organización mundial de derechos humanos, ha estado abogando activamente por la liberación de José Daniel Ferrer García. Han condenado su encarcelamiento injusto y han pedido su liberación inmediata e incondicional. Amnistía Internacional también ha sensibilizado sobre su caso a través de campañas, informes y declaraciones públicas.

#### **2. Human Rights Watch:**

Human Rights Watch, otra destacada organización internacional de derechos humanos, ha seguido de cerca la situación de José Daniel Ferrer García. Han documentado su caso y han puesto de relieve las violaciones de derechos humanos a las que se ha enfrentado. Human Rights Watch ha instado reiteradamente al gobierno cubano a liberar a Ferrer y a respetar sus derechos a la libertad de expresión y asociación.

#### **3. Casa de la Libertad:**

Freedom House, una organización independiente dedicada a promover la democracia y los derechos humanos en todo el mundo, ha incluido a José Daniel Ferrer García en sus informes sobre los presos políticos. Han creado conciencia sobre su caso y han abogado por su liberación.

Freedom House también ha expresado su preocupación por el deterioro de la situación de los derechos humanos en Cuba.

#### 4. Naciones Unidas:

Las Naciones Unidas también han participado en el apoyo a José Daniel Ferrer García. El Grupo de Trabajo sobre la Detención Arbitraria, órgano dependiente del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, ha expresado su preocupación por su detención arbitraria y ha pedido su liberación. Varios relatores especiales de la ONU también han destacado su caso y han exigido que se respeten sus derechos humanos.

### **Premios**

José Daniel Ferrer García ha sido galardonado con los siguientes premios:

- Premio a la Libertad Truman-Reagan de la Fundación Conmemorativa de las Víctimas del Comunismo 2020.
- XIII Premio Internacional de Derechos Humanos de la Fundación Hispano-Cubana, con sede en Madrid.
- Premio Democracia de la National Endowment for Democracy (NED).
- Premio Homo Homini 2016 de la ONG checa Peoples in Need.

El liderazgo de Ferrer en la UNPACU y su continuo activismo lo han convertido en un símbolo de resistencia y esperanza de un futuro mejor en Cuba. Su historia sirve como un recordatorio de la lucha continua por los derechos humanos y el poder de las personas para marcar la diferencia incluso frente a la adversidad.

### **Citas relevantes:**

Las palabras de Ferrer nos recuerdan el espíritu perdurable de aquellos que han sido encarcelados injustamente. Enfatiza la responsabilidad de la comunidad internacional de recordar y amplificar las voces de los presos políticos, sirviendo como catalizador para el cambio y la justicia.

1. "La libertad no se da; hay que luchar por ella7/10/247/10/24".

Esta cita resume la creencia de José Daniel Ferrer García de que la libertad no puede ser otorgada pasivamente por quienes están en el poder. Por el contrario, hay que luchar por ella y reivindicarla por parte de individuos y comunidades que estén dispuestos a oponerse a la opresión y la injusticia.

2. "Frente al miedo, encontramos coraje. Frente a la oscuridad, encontramos esperanza. Frente a la tiranía, encontramos la fuerza".

Las palabras de Ferrer reflejan la resiliencia y la determinación de quienes se enfrentan a la adversidad. Enfatiza la importancia de encontrar la fuerza interior y la esperanza incluso en las circunstancias más desafiantes.

3. "La lucha por los derechos humanos no es una lucha contra un gobierno; Es una lucha por la dignidad y el bienestar de cada individuo".

Esta cita pone de relieve la creencia de Ferrer de que la defensa de los derechos humanos no es simplemente una batalla política contra un régimen específico, sino una lucha universal por los derechos y la dignidad de todas las personas. Subraya la importancia de defender la justicia y la igualdad.

4. "El silencio es el aliado de la opresión. Debemos romper el silencio y decir la verdad al poder".

Ferrer enfatiza la importancia de hablar en contra de la opresión y la injusticia. Anima a las personas a romper el silencio y usar sus voces para desafiar a los que están en el poder, haciéndolos responsables de sus acciones.

5. "El poder de la unidad y la solidaridad es más fuerte que cualquier fuerza de opresión".

Esta cita refleja la creencia de Ferrer en el poder de la acción colectiva. Aboga por la unidad y la solidaridad entre los activistas y las personas que luchan por la justicia, reconociendo que juntos pueden superar incluso los desafíos más formidables.

6. "Los presos políticos no son olvidados. Llevamos sus voces, sus esperanzas y sus sueños de una Cuba libre y justa".

Las palabras de Ferrer nos recuerdan el espíritu perdurable de aquellos que han sido encarcelados injustamente. Enfatiza la responsabilidad de la comunidad internacional de recordar y amplificar las voces de los presos políticos, sirviendo como catalizador para el cambio y la justicia.

## **Referencias:**

S.Res.454 - Una resolución que pide la liberación inmediata del activista cubano por la democracia José Daniel Ferrer y elogia los esfuerzos de José Daniel Ferrer para promover los derechos humanos y las libertades fundamentales en Cuba.

Detención del defensor cubano de derechos humanos José Daniel Ferrer

Cuba: preso de conciencia en peligro

Cuba: Líder opositor en peligro de tortura: José Daniel Ferrer García

Cuba: Amnistía Internacional nombra a presos de conciencia en medio de la represión de manifestantes

Cuba: Líder opositor condenado a arresto domiciliario tras juicio empañado por irregularidades

Cuba: Líder de grupo opositor detenido en régimen de incomunicación

Señales de humo a Cuba

Cuba: Las autoridades deben poner en libertad a José Daniel Ferrer y a otros presos políticos

Cuba: Manifestantes pacíficos detenidos y maltratados sistemáticamente

La UE debe responder a la magnitud de la crisis de derechos humanos en Cuba

José Daniel Ferrer recibe la Medalla Truman-Reagan de la Libertad

Víctimas del comunismo homenajeadas en Washington, D.C.

Cuba: Las autoridades deben cesar el hostigamiento contra José Daniel Ferrer, activista y líder de la UNPACU

José Daniel Ferrer, La Voz de Cuba por los Derechos Humanos y la Democracia Representante Mario Díaz-Balart y José Daniel Ferrer: una conversación virtual

Cuba, el caso de José Daniel Ferrer

El Parlamento Europeo aprueba una resolución sobre el preso político cubano

Cuba: Renovar Europa hace sonar la alarma en el caso de las condiciones inhumanas de encarcelamiento de José Daniel Ferrer

DOCUMENTO DE LA UNPACU: DI NO A LA MISERIA Y A LA REPRESIÓN: ¡DI SÍ A LA NUEVA CUBA!

Carta abierta sobre las acciones represivas emprendidas por las autoridades cubanas contra miembros de la Unión Patriótica de Cuba

Cuba mata a José Daniel Ferrer ante los ojos del mundo

*El caso de un activista da una pista de lo que cambia y lo que permanece igual en Cuba*

Un activista cubano encarcelado está en grave peligro. Debe ser puesto en libertad.

**AFFIDAVIT AUTORIZANDO BIOGRAFIA DE JOSE DANIEL FERRER**

Yo, Luis Enrique Ferrer Garcia, hermano de José Daniel Ferrer García, atestiguo y doy fe absoluta de que la adjunta Biografía de mi hermano es verídica y correcta y mi hermana Ana Belkis y yo, hemos contribuido a su redacción.

Firmado el día 20 de Julio de 2024.

Nombre Luis E. Ferrer Garcia

Firma 

**AFFIDAVIT AUTORIZANDO BIOGRAFIA DE JOSE DANIEL FERRER**

Yo, Ana Belkis Ferrer Garcia, hermana de José Daniel Ferrer Garcia, atestiguo y doy fe absoluta de que la adjunta Biografía de MI hermano es verídica y correcta y mi hermano Luis Enrique y yo, hemos contribuido a su redacción.

Firmado el día 11 de Julio de 2024.

Nombre

Ana Belkis Ferrer Garcia

Firma

